

Un pont aérien pour sauver les clémentines Corses

08/10/2020



Actus Agricoles

Les Marocains à la rescousse des Corses ! Pour sauver la récolte de clémentines, les agriculteurs corses ont financé cinq vols pour acheminer 902 travailleurs agricoles marocains à partir de vendredi.

Un protocole sanitaire et diplomatique exceptionnel, négocié avec le Centre interministériel de crise (CIC) auprès du Premier Ministre, a été mis en place pour sauver la récolte annuelle de 20 à 30 000 tonnes de clémentines qui démarre la semaine prochaine. Le marché des clémentines emploie directement 600 personnes et génère plus de 50 millions d'euros de revenus annuels. Mais le travail est pénible ne séduit guère sur place.

La crise de la Covid-19 et la fermeture des frontières extérieures de l'UE avaient mis un frein à l'arrivée des saisonniers, notamment en provenance du Maghreb qui représentent une part importante des travailleurs occasionnels étrangers en France. « Tous ces travailleurs marocains seront testés au départ et à l'arrivée, puis sept jours après leur arrivée », a assuré à l'AFP Didier Leschi, directeur de l'Office français de l'immigration et de l'intégration (OFII). Si certains doivent être placés en quarantaine, un hébergement touristique a été prévu.

Plusieurs réunions ont été organisées avec la préfecture de la Haute-Corse depuis l'été. « Nous avons dû négocier un protocole exceptionnel avec les autorités marocaines pour que les personnes puissent circuler au sein du Maroc pour pouvoir prendre les vols », explique-t-il.

Sur 145 producteurs de clémentines sur l'île de Beauté, 72 ont réclamé cette main d'œuvre étrangère. Il leur coûtera quelques 500 000 à 600 000 € pour affréter les vols de la compagnie Transavia. Un investissement indispensable pour ne pas mettre en péril les récoltes des deux prochaines années. Cinq vols sont prévus, échelonnés du 9 au 28 octobre.

source : <https://www.agiragri.com/fr/blog/actualites/article/pont-aerien-pour-sauver-les-clementines-corses/>